

le trégor

letregor@publihebdo.fr



L'hebdo du Pays de Lannion, fondé par Christian Anger et Darig Mauger

Du 13 au 19 décembre 2012 - N° 1511 - 1,30€ - Tél. 02 96 46 67 67 - Fax. 02 96 46 53 00

www.letregor.fr

Lanmeur

A l'affiche

Le collège peaufine son Agenda 21

Le développement durable au collège Aux Quatre Vents n'est pas un vain mot. L'Agenda 21 a débuté avec les agents d'entretien. Aujourd'hui, enseignants et élèves s'approprient la démarche en partenariat avec le CPIE Pays de Morlaix.

« **O**n ne part pas de rien, il y a des choses qui se font déjà, souligne le principal, Philippe Lumeau. À Lanmeur, les jeunes sont respectueux du territoire, c'est un atout. »

Tout est parti des agents d'entretien. « Nous avons tous suivi une formation sur l'utilisation des produits d'entretien et sur comment s'en passer, témoigne Brigitte Bellec, agent d'entretien. Cela nous demande de travailler autrement. » Oubliés les produits surpuissants, fruit d'études de marketing poussées et dont les effets secondaires ne



■ Atelier de lancement de l'Agenda 21 avec les 6e. Chaque groupe devait trouver une phrase choc en lien avec la protection de l'environnement.

sont jamais évoqués. « L'eau chaude est un bon désinfectant pour les poignées de porte, cela suffit pour éliminer les germes de la gastro-entérite. L'eau de Javel est utilisée à petite dose pour les sanitaires. » À l'extérieur, le jardinier a opté pour la binette et mis les produits phytosanitaires au rebut.

Un état des lieux par classe

« L'idée est d'associer les élèves en amont pour que chacun s'approprie la démarche, explique Jean-Charles Pouliquen, professeur référent pour l'Agenda 21. Dans chaque classe, deux éco-délégués

sont chargés de dresser un état des lieux. » Le CPIE Pays de Morlaix avec l'appui du conseil général, soutient le programme par le biais d'animations auprès des élèves. « Le bar à eau et la pesée des déchets font partie des actions que nous proposerons au cours de l'année », annonce Géraldine Gabillet.

La réflexion est lancée

En un an, le collège a connu une inflation de photocopies : « De 200 000 photocopies en 2010, nous sommes passés à 323 000, commente le principal. C'est un des points sur lequel on peut agir, la réflexion est lancée. Tout comme nous devons nous interroger sur la consommation de l'eau en bouteille. L'eau du robinet est potable. » Pas de grands objectifs mais des changements de pratiques qui feront avancer le collège vers le développement durable.